
№
 6

 (2
4

)

Подробности
баскетбольной
кухни

ИТ 
в нефтегазовом
образовании

2

стр
.

8

стр
.

6

стр
.

Газета Ухтинского государственного технического университета

Евгений Яковлев:
«Я рос в городе, а город рос вместе 
со мной»

5
стр

.
30 ноября 2007

(%
 усвоения зна

ний студентом
)



но
во

с
ти 2

Ведь и неуверенность � результат выбора (Ежи Лец)

Опрос в нос: Чем отличается интеллигентный человек от образованного?

Представители AUTODESK передали сертификаты на лицензион�
ное программное обеспечение Ухтинскому государственному техни�
ческому университету. 

ТЕКСТ ГЕОРГИЙ КОРШУНОВ

ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

В конце октября в Ухте на
российском отраслевом семи'
наре представители различ'
ных вузов России обменялись
опытом работы в сфере ин'
формационных технологий.
Громкие названия зарубеж'
ных фирм мелькали как кар'
тинки в калейдоскопе, но од'
на из них вызвала наиболь'
ший интерес: компания
CISCO SYSTEMS предложила
УГТУ создать специализиро'
ванную лабораторию для
сдачи студентами междуна'
родных экзаменов.

Открытие семинара состоялось в
корпусе "К" УГТУ на кафедре авто�
матизированных информационных
систем. Среди гостей конференции

присутствовали первый проректор
УГТУ Валерий Хегай, проректор
по ИТ Артем Куделин, проректор
РГУ им. Губкина Алексей Лопатин,
декан трубопроводного факультета
РГУ им. Губкина Анатолий Короле�
нок, декан факультета информаци�
онных технологий Новосибирского
государственного университета
Михаил Лаврентьев, зав. кафедрой
ИСТ Надежда Николаева и также
представители ведущих мировых
компаний.
В своем выступлении Юлия Доб�
рова, директор по работе с корпо�
ративными заказчиками предста�
вительства AUTODESK в России,
рассказала о программе по работе с
вузами и о преимуществах обуче�
ния на сертифицированных прог�
раммных продуктах, после чего пе�
редала сертификаты на лицензион�
ное ПО проректорам УГТУ и РГУ
Хегаю и Лопатину.

Об успешном опыте сотрудничест�
ва с различными техническими ву�
зами в сфере телекоммуникаций
рассказала Александра Тюкова,
специалист по работе с клиентами
представительства CISCO SYS�
TEMS в Санкт�Петербурге. Осо�
бый интерес вызвала информация
о возможности создания сетевой
академии и специализированной
лаборатории компании Cisco в УГТУ
для сертифицированного обучения
студентов нашего университета и
дальнейшей сдачи международных
экзаменов. Эта тема была поднята
на специальной встрече с предста�
вителями предприятий города � Се�
вергазпром и Севергазсвязь.
Юрий Горавиц, руководитель прог�
рамм сотрудничества в сфере выс�
шего образования и науки компа�
нии ORACLE в России и странах
СНГ, пригласил всех желающих
посетить семинар "Академические
инициативы компании ORACLE".
А Анна Просветова, представитель
Intel по студенческим региональ�
ным программам, рассказала о кон�
цепции сотрудничества с высшими
учебными заведениями и о воз�
можности развертывания специ�
альных программ компьютериза�
ции студентов при поддержке Intel
Russia.
Второй день конференции был пос�
вящен рабочим встречам по отдель�
ным аспектам сотрудничества и не�
формальному общению. Завершаю�
щим аккордом программы конфе�
ренции стало посещение уникаль�
ного музея газа ООО "Севергазп�
ром".  

Наш вопрос
ректору

Кристина Пименова,
редактор:

� Интеллигент�
ный � это и вос�
питанный чело�
век. А образо�
ванный может
обладать огром�
ным багажом
знаний, но при
этом не иметь

представления о такте, вежливос�
ти, хороших манерах, уважении к
другим людям и ощущении себя в
обществе. 

Елена Соколовская,
ассистент:

� Интеллигент�
ность зависит от
личностных ка�
честв, от воспи�
тания. Образо�
ванный человек
� это человек,
приобретающий
и добывающий

знания. Он может иметь образова�
ние, но не быть интеллигентом.
Эти люди могут быть совершенно
разные.

Ольга,
студентка ФК:

� Интеллигент
умеет вести себя
в обществе, раз�
говаривать с
людьми, имеет
свои суждения.
Образованный
может знать
свою специаль�

ность, обладать соответствующими
знаниями, но при этом быть не ин�
теллигентным.

Иван, 
студент МЛК:

� Интеллигент
задумывается, а
образованный
отвечает.

Классические универси�
тетские аудитории
(большая физическая и
большая химическая)
после серьезного ремон�
та готовы вновь принять
студентов. Число поса�
дочных мест в каждой
из них от 150 доведено
до 200, а посадить мож�
но 240! Обновленные
аудитории вскоре будут
и названы по�новому.
В настоящее время ре�
монтно�строительные
работы ведутся на 14
объектах университета.

ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Настольная 
книга
ТЕКСТ МАША СЕВЕРНАЯ

В конце октября в свет вышла
книга доцента кафедры орга�
низации планирования произ�
водства УГТУ Бориса Витовича
"От первых палаток к универ�
ситету". 

Книга погружает читателя в исто�
рию становления и развития неф�
тегазовой промышленности Рес�
публики Коми начиная с 1929 года
до настоящего времени. В очерках
подробно рассказано о людях, ос�
ваивающих "нефтяную целину"
края, об основоположниках и про�
должателях, о героях своего време�
ни. "Проработав больше 40 лет в
нефтяной сфере и придя в инсти�
тут, я счел своим долгом вспом�
нить всех тех мудрых руководите�
лей, ярких ученых, интересных
личностей, с которыми мне посча�
стливилось работать, � рассказыва�
ет Борис Александрович. � Чтобы
наши студенты, молодежь знали и
помнили тех, благодаря кому мы
сегодня гордимся достижениями в
нефтегазовой промышленности не
только регио�
на, но и стра�
ны". 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В 
НЕФТЕГАЗОВОМ ОБРАЗОВАНИИ

Проректор по ИТ Артем Куделин и первый проректор УГТУ Валерий Хегай.
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' Чем отличается интеллиге'
нтный человек от образован'
ного?

Анонимно

� Я различаю по�
нятия: образо�
ванный и интел�
л и г е н т н ы й .
Быть образован�
ным � это значит
обладать такой
суммой знаний,
умений и навы�
ков, которая де�
лает тебя спо�

собным качественно выполнять
свои профессиональные обязаннос�
ти и быть  социализированной лич�
ностью. То есть образование предс�
тает в двух модусах: узкопрофесси�
ональном и широкообщественном.
Первый обеспечивает эффективное
решение производственных задач,
второй � любых других жизненных.
Степень конкретности этих предс�
тавлений должна быть такой, чтобы
человек умел доходчиво обратиться
за помощью или  консультацией к
специалисту любого профиля, содей�
ствие которого ему по той или иной
причине потребовалось. Еще короче:
приобретенная способность исследо�
вать  отдельные  области действи�
тельности нерукотворной и рукот�
ворной, способность  оперировать ее
элементами и способность обмени�
ваться с людьми различными дости�
жениями � это и есть образование. 
А вот понятие интеллигентности
воспринимается в обществе неод�
нозначно. Его определение, как ни
странно, существенно зависит от
оценки деятельности тех людей, ко�
торые активно относят себе к интел�
лигенции. Ведь это, безусловно, пре�
тензия на какой�то нравственный,
идейный и даже духовный статус.
Кто�то под интеллигентностью по�
нимает просто высокую нравствен�
ность. Но типичные русские интел�
лигенты 19 века считали для себя
необходимым придерживаться
комплекса каких�то общественно�
политических идей. Одним словом,
идейность считалась таким же атри�
бутом интеллигентности, как и
нравственность. А иногда она под�
меняется  идейностью. Это ведь
штамп еще 19 века: "все мыслящие и
честные люди должны признать,
что…" Впрочем, подобным идеоло�
гизмом в неменьшей степени греши�
ли и западноевропейские публицис�
ты. Об этом глубоко и подробно на�
писала группа русских философов в
сборнике "Вехи". Но это все разго�
вор о понятиях. А если говорить о
людях, то по своему опыту я знаю,
что хорошее образование обостряет
в человеке нравственное чувство.
Хотя  существуют высоколобые и
практически аморальные типы. Сегод�
ня весьма велика вероятность встре�
тить таковых среди, например, полит�
технологов. У меня есть друг � полит�
технолог, человек умнейший и глубоко
порядочный. Это Нурали Латыпов.
Но если под интеллигентностью пони�
мать не просто нравственность, а упо�
мянутый выше идеологический комп�
лекс, то это штука тоже довольно
страшная. Плохо образованный интел�
лигент � это такая луженая глотка для
оглашения всяких революционных
манифестов. Самое лучшее � поменьше
оценивать нравственность людей.  Оце�
нивать  строго  следует себя. А ближний
пусть сам о себе решает   � интеллигент
он или просто образованный человек.
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Хватит ли слов, чтобы насытить ими все уста? (Ежи Лец)

ТЕКСТ ЛАРИСА ЧУПРОВА

Нет в нашем городе человека, кото�
рый бы не знал этого Дома, не гулял
бы в тени соснового парка, не бегал по
усыпанным шишками тропинкам. На�
верное, поэтому в Доме так многолюд�
но и тепло от улыбок. Здесь есть буду�
щее, здесь рождаются таланты.

Одна пятерка людям, седым вожатым, кото�
рые смогли сохранить традиции, начатые
первым пионервожатым Генрихом Карчевс�
ким, смогли сохранить архивы того времени,
историю пионерии, историю тимуровского
движения, историю создания парка. Смогли
сохранить сам парк, его сказочные сосны,
обелиск с высеченными на граните именами
мальчишек, не вернувшихся с войны, смогли
сохранить преданность делу и ту особую ат�
мосферу любви, радости и товарищества, ко�

торой славен Дом. 
Пятерка людям, которые посвятили себя
стране детства, которые в стенах Дома раск�
рывают нашим детям мир прекрасного и уди�
вительного, мир сказок, мир спорта. Учат де�
тей из школ�интернатов владеть кистью, плес�
ти кружева из бисера, покорять горы, петь
песни, помогают обрести частичку родительс�
кого тепла. Этим потрясающим людям вруча�
ли Почетные грамоты, зачитывали именные
адреса, дарили подарки и кричали «браво».
Другая пятерка людям, неравнодушным к
жизни и нуждам Дома. Это УГТУ, админист�
рация и Управление образования города,
ООО "Севергазпром" и многие другие
предприятия города. Именно им были адре�
сованы слова благодарности и уважения,
слова любви и восхищения, именно им вру�
чены дружеские шаржи. Их, друзей, благо�
дарили за поддержку и понимание, за заботу

и участие. А подарком для всех собравшихся
был праздничный концерт, подготовленный
воспитанниками нынешнего Центра
развития детского и юношеского творчества
(в народе просто Дома пионеров).

В 1938 году в Чибью приехал молодой человек. Приехал на один год
попробовать себя на педагогическом поприще. А остался навсегда! И не
знали мы в то время, какую огромную роль в становлении города сыграет
эта светлая личность. Он станет известен далеко за пределами
Республики Коми, а позже ухтинцы назовут его Почетным гражданином
города. Это Генрих Адольфович Карчевский � основатель парка и первый
директор Дома пионеров.

ТЕКСТ ПЕТР ИВАНОВ
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

На деньги попечительского совета
кафедры ГМиС завершилась рекон�
струкция входа на геологоразве�
дочный факультет!

Идея создания узнаваемого входа на ГРФ
возникла давно и была предложена его дека�
ном Натальей Демченко. Логотип, сайт и
элементы фирменного стиля факультета
разработали студенты группы ГНГ�2�02 М �
Антон Гулякин и Сергей Кочетов, а оконча�
тельный вариант входа утверждал лично
ректор УГТУ. Исполнителем же выступила

фирма "Рекламист". По словам зам.декана
по воспитательной работе ГРФ Владислава
Кулешова, который курировал их работу,
большую помощь в реализации проекта ока�
зал проректор по АХР Ярослав Цуневский.
Плазменный экран, установленный на вхо�
де, является частью корпоративного теле�
видения университета, вещание которого
планируется осуществить до конца 2006 го�
да. В дальнейшем в оформление входа пла�
нируется добавление новых элементов, и
совсем скоро весь этаж кафедры геофизики
"оденется" в стенды, посвященные деятель�
ности кафедры ГМиС и деятельности
крупнейших геологических предприятий
Республики Коми и России. 

ПОДГОТОВИЛА ФЕНЯ ПЕКАРИНА 

17 ноября в администрации города состоялось
награждение участников фотоконкурса "Моя
Ухта". На конкурс было выставлено более 2000
работ. Студентка УГТУ, фотограф газеты "Аль�
ма�матер" Ирина Сизоненко (ПГС�1�03) стала
победительницей в номинации "Лица"! 

Аккредитационная  коллегия  Федераль!
ной службы по надзору в сфере образова�
ния на основании результатов комплексной
оценки деятельности признала прошедши�
ми аттестацию и аккредитовала в составе
УГТУ на срок действия свидетельства о его
государственной аккредитации Воркутинс�
кий филиал УГТУ по специальностям ИСТ
и ТГВ,  образовательные программы  специ�
альностей ГМИС и БТП.

УГТУ наряду с другими вузами и научны�
ми организациями Республики Коми подал
заявку на участие  в конкурсе на назначение
стипендий и премий Правительства РК для
аспирантов и молодых ученых в области
фундаментальных исследований.

Новые назначения. Начальником учебно�
научно�методического управления (УНМУ)
назначен Николай Степанович Пономарев
(доцент, к.ф.�м.н), начальником Центра ме�
неджмента качества назначен Владимир
Орович Некучаев (профессор, д.ф.�м.н.),  за�
местителем � Андрей Николаевич Кустышев
(кандидат исторических наук). Деканом ар�
хитектурно�строительного факультета наз�
начен Владимир Николаевич Пантилеенко,
(профессор, кандидат технических наук).

Ректор высказал стратегическое намере!
ние развивать в университете гуманитарное
направление образования: туризм, гости�
ничное дело, общественное питание.

Возобновляется существовавшая в советс!
кие времена традиция  соревнований  неф�
тяных вузов страны. Первый конкурс худо�
жественной самодеятельности студентов
пройдет в РГУНГе им.Губкина (Москва).

Именным стипендиатом Правительства
Республики Коми стал студент группы
АИС�1�02  Геннадий Жариков.

Факультет безотрывного обучения возоб!
новил обучение по сокращенным програм�
мам для лиц, имеющих среднее специальное
образование. В 2006 году набраны группы
по специальности МОН и нефтегазовому
направлению (БС, РЭНГМ, ПЭМГ). В сле�
дующем учебном году предстоит также на�
бор на специальности ЭАП, МЛК, ЭТК.
Обучение проводится на коммерческой ос�
нове. Состав группы не менее 10 человек.

Библиотека УГТУ в ноябре принимала учас!
тие в конкурсных торгах и котировках цен на
подписные издания на первое полугодие 2007
года. Бюджетные деньги не могут быть потра�
чены без поиска поставщиков через торги и
котировки.  В "День кафедры" (в данном слу�
чае � РЭНГМ)  выставляется вся литература:
специальная, периодическая, реферативная,
обзорная, книжная и журнальная. День ин�
формации знакомит с текущими поступлени�
ями,  большинство которых в этот раз по эко�
номике, что связано с принятой к исполнению
на ФЭУ Президентской программой.

Идет заключение договоров с предприяти�
ями на прохождение преддипломной прак�
тики студентов.

Неравнодушны!
Не остается  в стороне от дел насущ�
ных и наш университет. И в этом наша
гордость, сила и  вдохновение.

Мы горды дружбой  с Центром развития
детского и юношеского творчества.
Мы горды, что сделали  работу по ремонту
и оборудованию театральной мастерской и
костюмерной в подвальном помещении
ЦДЮТ, это потребовало серьезной рекон�
струкции бетонного отмостка с внешней
стороны здания. 
Мы горды, что все это позволило  изгото�
вить декорации к спектаклям народного те�
атра "Ровесник", театра�студии "Фрески".
Мы горды, что нашим  декоратором вы�
полнено оформление новогодних детских
утренников для Центра.
Мы горды, что на сцене ЦДЮТ регулярно
проходят спектакли театра�студии "Фрес�
ки", праздничные концерты, конкурс "Мисс
Университет".
Мы горды, что безвозмездно в университе�
тской типографии печатают афиши выступ�
лений творческих коллективов, буклеты и
другие рекламные материалы "Центра".
Мы горды, что смогли отремонтировать и
запустить на  летний период фонтан, он яв�
ляется украшением города.
Мы гордимся, что можем показать своим
детям красоту дивного парка и прикоснуть�
ся к истории личности Генриха Адольфови�
ча Карчевского.

«ВХОД» ' Шаг к развитию ГРФ

«Фрески» 
порвали Эжву!
ТЕКСТ ЯНА МАЦКИВ

В рамках профориентационных работ
театр�студия УГТУ "Фрески" дал спек�
такль "Игроки" в поселке Эжва, неда�
леко от столицы нашей республики.  В
постановке режиссера Ольги Макаро�
вой�Щепкиной спектакль проходил в
третий раз. Тонкий, ироничный гоголе�
вский юмор был воспринят эжвинской
публикой, судя по реакции зала, "на
ура". 

В основном во дворце культу�
ры сыктывкарского поселка
собрались представители
местной молодежи. Поми�
мо театральной студии
УГТУ в Эжву поехал и
ответственный секре�
тарь приемной комис�
сии, кандидат техни�
ческих наук  С. В.
Крючков, который
выступил перед мо�
лодой аудиторией
с агитационной
лекцией о нашем уни�

верситете и о каждом факультете в от�
дельности. А также декан инс�

титута физической культуры,
спорта и туризма Е. Е. Шомы�

сова и коллектив восточного
танца "Наргиз" под руковод�

ством Людмилы Ельцовой.
Танцевальный коллектив поко�

рил эжвинских зрителей тремя
постановками: восточным, цыганс�

ким и китайским танцем с веерами.
"Замечательный у вас университет!"�

констатировала после спектакля ре�
жиссер сыктывкарской театральной

студии Лариса Иванова.

Две пятерки
Новости УГТУ

Дом пионеров. Вторая половина 50�х годов

Совет ректоров вузов
РК сотрудничает 
с налоговой службой 

ТЕКСТ ВАЛЕНТИНА ПЕТРОВА 

10 ноября в Сыктывкарском филиале Мос�
ковского университета потребительской ко�
операции состоялось заседание Совета рек�
торов высших учебных заведений  Респуб�
лики Коми. Впервые в заседании Совета
участвовал руководитель Управления Фе�
деральной налоговой службы РФ по РК
А.В.Гнедых.  
Гнедых подчеркнул, что специалисты налоговой
службы готовы вести любую разъяснительную ра�
боту с образовательными учреждениями РК, так
как заинтересованы в конструктивном сотрудни�
честве, в росте налогооблагаемой базы.
Со стороны вузов председатель Совета ректоров
Николай Цхадая также подчеркнул готовность к
активному сотрудничеству: "Совет планирует и в
дальнейшем приглашать членов правительства
Республики Коми, председателей различных ко�
миссий, комитетов для обсуждения проблем выс�
шей школы".
На заседании были также заслушаны отчеты о ра�
боте комиссии в 2005�2006 году и планы работы на
следующий учебный год. Утвержден скорректиро�
ванный план Совета на 2006�2007 учебный год. 
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И в пустом конверте � тайна, если он запечатан (Ежи Лец)

3 ноября крупнейший вуз Уральского федерального
округа Тюменский государственный нефтегазовый
университет отметил свой 50�летний юбилей.  В
торжестве принимал участие ректор УГТУ, профес�
сор Н.Д. Цхадая.

ПОДГОТОВИЛА ЛАРИСА ЧУПРОВА

Телефонный звонок на вахту общежития
университета.
� Это из Усинска звонят, мама Сергея из
124. Пожалуйста, передайте: одеяло, по�
душку и дубленку выслала Лабытнангским
поездом, пусть встречает. Не холодно ли у
вас в общежитии?

Открытое письмо родителям 
в  Усинск, Воркуту, Нарьян�Мар … 

Чтоб родители не волновались!

Рапортует общежитие №6 
� Мама и папа, окна и двери утеплили, при�
годились наши старые носки и колготки
Светки�соседки, рамы уже ветром не шата�
ет, мы их пластилином "пристегнули". Душ,
конечно, не Шарко, но работает без сбоев,
подача теплой и холодной воды на "пять с
плюсом". Исправны и газовые плиты, гото�
вим на них с удовольствием, а главное,
быстро.
Все, что зависело от коменданта и служб
университета для нашей успешной учебы и
проживания, сделано. Более того, мы не си�
дим на "вашей шее" � мы работаем сторожа�
ми и дворниками в ночное время. Таких как
мы более 25 студентов, ребята подрабатыва�
ют барменами, грузчиками в различных за�
ведениях города. Наши фамилии в спец�
списках общежития, что служит пропуском
в ночное время.

Общежитие №3
� Дорогие родители,  к зиме готовы, вот
только от входной двери по�прежнему веет
холодом, заменить надо, заявку написали,
ждем.  Вот�вот торжественно переступим
порог новой евро�кафельной  душевой с ни�
келированными смесителями и уютной раз�
девалкой.  Хромает, правда, дежурство на
кухнях, оставляем мусор и грязные плиты,
за что нам попадает от старосты и комен�
данта. 
За три месяца учебы у нас не было ни одного на�
рушения правил проживания, ни одного инци�
дента, ни одной распитой бутылки пива, мы по�
нимаем, мы сюда учиться приехали…
Более 20 студентов нашего общежития под�
рабатывают в ночное время  крупье, грузчика�
ми и дворниками, к ним у нас особо бережное
отношение � не шумим, когда они спят.

Общежитие №4
� Милые родственники,  не волнуйтесь, на�
ша "четверка" самая уютная. Здесь прожи�
вают семейные студенты, студенты с детьми
и сотрудники университета. Мы научились
самостоятельно утеплять окна и попробова�
ли нарезать стекло для треснувшей форточ�
ки.   Мы научились делать то, что раньше де�
лала ты, мама: варить суп и жарить картош�
ку. В душевую очередей нет, она после ре�
монта, поставили туда и новые  вентиляци�
онные решетки, на кухне замигали огоньком
дополнительные газовые плиты.
И не волнуйтесь вы, если мы вовремя не по�
обедаем, поздно уснем,  заболеем, ведь все
это ерунда, главное � мы студенты, мы
учимся и  у нас есть крыша над головой.
И еще, если не отвечает мобильник, не бес�
покойте  звонками вахтера, коменданта и
директора студгородка, лучше положите
деньги на счет.

Вести из общежитий

Прямиком из Северной Пальмиры ректор
УГТУ направился на Урал, где 3 ноября
крупнейший вуз Уральского федерального
округа Тюменский государственный нефте�
газовый университет отметил свой 50�лет�
ний юбилей. 
В рамках празднования в первый день в
ТюмГНГУ состоялось выездное заседание
учебно�методического объединения нефте�
газового образования, в котором помимо

ректора тюменского вуза Н. Н. Карнаухова
приняли участие ректор Российского госу�
дарственного университета нефти и газа им.
И. М. Губкина Владимиров А. И. и предста�
вители других вузов, ведущих подготовку
по нефтегазовым специальностям. 
Главной темой обсуждения стал вопрос о
том, что Министерство образования плани�
рует ввести бакалавриат и магистратуру в
нефтегазовые вузы России. Также на заседа�

нии рассматривались вопросы о перечне
нефтегазовых специальностей, обучение по
которым предлагается осуществлять по мо�
нопрограммам; об опыте инновационной де�
ятельности Тюменского государственного
нефтегазового университета по созданию
университетского комплекса и об опыте реа�
лизации эксперимента по рейтинговой
оценке знаний; о стандартизации электрон�
ных образовательных ресурсов по нефтега�
зовым специальностям.
"Уровень празднования пятидесятилетия
впечатляет, � поделился с нами проректор по
воспитательной работе В. Н. Тельнов. � При�
ятно удивило отношение региональной
власти к проведению этого мероприятия � с
пониманием важности данного события в
жизни Уральского федерального округа. На
заседании с поздравлениями выступил гу�
бернатор Тюменской области". В настоящее
время ТюмГНГУ � один из крупнейших ву�
зов Уральского федерального округа, совре�
менный, динамично развивающийся науч�
но�образовательный университетский комп�
лекс. В его структуре 6 учебных институтов,
18 филиалов, 3 из которых являются инсти�
тутами, 10 подразделений начального и
среднего профессионального образования.
Университет характеризуется активной и
многогранной научной деятельностью. С
каждым годом активнее и разнообразнее
становится международная деятельность
вуза, расширяются интернациональные свя�
зи ТюмГНГУ.  Университет оказывает обра�
зовательные услуги по 62 специальностям
ВПО. В системе высшего образования Си�
бири и Дальнего Востока тюменский нефте�
газовый вуз занимает особое место, ведь он
единственный подобного профиля.  
Праздничное мероприятие проходило в фи�
лармонии, где приняли участие творческие
коллективы вуза. "В первый день нам
организовали экскурсию по корпусам, пока�
зали привилегированное общежитие 21 ве�
ка, в котором  проживает "студенческая эли�
та", а также  здание, которое построили для
молодых преподавателей, сотрудников вуза,
и санаторий�профилакторий ТюмГНГУ. По
учебному процессу, по социально�бытовым
условиям УГТУ ни в чем не уступает тюме�
нскому вузу, � констатировал проректор по
воспитательной работе. � Интересно было
сравнить и посмотреть, действительно ли
наши заявленные амбиции соответствуют
уровню.  Убедились: действительно соотве�
тствуют".

УХТА ' ПИТЕР ' ТЮМЕНЬ ' УХТА

Ректор УГТУ Н.Д. Цхадая во время экскурсии по тюменскому вузу в сопровождении ректора ТюмГНГУ
Н.Н. Карнаухова.

ТЕКСТ СВЕТЛАНА ЯНДЫЛЕТОВА
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Начал работу единственный в республи�
ке автоматизированный читальный зал
научно�технической библиотеки УГТУ. В
начале ноября в нем состоялось первое
занятие по основам научных исследова�
ний со студентами�заочниками шестого
курса АИС и ЭАП.

Еще летом в этой аудитории не было стен, а уже
сейчас 10 новеньких машин читального зала
ждут своих пользователей и готовы выдать им
все, что удалось накопить и сохранить сотруд�
никам за весь период работы НТБ. По словам
директора библиотеки Галины Зелепукиной,
автоматизированный читальный зал � это фи�
нальный этап того, что делала НТБ  за послед�
ние 10 лет, и именно он сможет показать все,  на
что сегодня способна библиотека УГТУ.
"Научные исследования � это предмет, кото�

рый уже предполагает  подготовку к дипломно�
му проектированию, � рассказывает Галина Ни�
колаевна, � и очень важно, чтобы все знали, что
новый читальный зал всегда сможет помочь
любому определиться с объемом литературы,
который будет необходим для дипломного про�
ектирования. Именно с этой целью мы пригла�
сили на занятие студентов шестого курса".
Альбина Миронова, заочница ФБО, живет в
Усинске и с радостью восприняла известие об
открытии читального зала. Ведь теперь она, не
выезжая из родного города, при помощи Ин�
тернета имеет доступ к электронным базам
библиотеки УГТУ. "У нас наступил сложный
период  � подготовка дипломного проекта, � го�
ворит Альбина. � Благодаря этому читальному
залу с его программами, базами мы можем по�
добрать нужную литературу, произвести поиск
нормативных документов, ГОСТов, стандар�
тов. Хочу отметить, что в очень удобном фор�
мате представлены ЕСКД � единые стандарты
по электротехнике. Например, я уже использо�
вала программу Мат Кад для математического
расчета нагрузки в электросетях, который бу�
дет присутствовать в дипломном проекте".
На вопрос корреспондента "АМ", какое дос�
тижение НТБ будет следующим, директор
ответила: «Скорее всего это будет строи�
тельство новой библиотеки, желательно
точно такой же, которую построили СМН
тюменскому вузу. Но это очень далеко иду�
щие планы".

но
во

с
ти

Первый и единственный

ТЕКСТ ЯНА МАЦКИВ
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

В конце октября ректор УГТУ Н. Д. Цхадая выступил с докладом на конференции
в Санкт�Петербурге, посвященной сотрудничеству Санкт�Петербурга,
Ленинградской области и РК. Наш вуз во многом является последователем неког�
да ленинградских, а ныне санкт�петербургских научно�педагогических школ.
Два из трех технических вузов РК являются филиалами знаменитых питерских
вузов, и это как нельзя лучше характеризует наши взаимоотношения. В своем
докладе ректор резюмировал, что "несмотря на очевидные потери, которые по�
несли отечественная наука и высшая школа в девяностые годы, их потенциал
как генераторов идей и как первого звена инновационной цепи все еще высок.
Отраслевой, вузовской и академической науке в РК есть что предложить в каче�
стве инновационных идей". Также в конференции приняли участие глава РК В. А.
Торлопов и представители министерств.



5

ПОДГОТОВИЛИ ФЕНЯ ПЕКАРИНА 
ГЕОРГИЙ КОРШУНОВ

Кафедры ГМИС, ГНГ и РЭНГМ занимают�
ся созданием  совместных лабораторий. Дея�
тельность возглавляет заведующий кафед�
рой ГНГ А.Н.Смирнов.

Проведена ежегодная аттестация аспиран�
тов и соискателей за 2005/2006 учебный год.

Ректорский совет рассмотрел вопрос об орга�
низации учебной и учебно�методической дея�
тельности  в структурном подразделении 
УГТУ "Технический колледж". В этом учеб�
ном году состоялся первый набор (на договор�
ной основе) на специальности АИС и ЭУ.
Обучение в колледже регламентировано  Госу�
дарственными образовательными стандарта�
ми СПО. Разработаны графики учебного про�
цесса  и  рабочие программы по всем дисцип�
линам первого курса; готовятся программы по
дисциплинам последующих курсов. К препо�
даванию привлечены 20 преподавателей уни�
верситета, в том числе имеющие ученое звание
и степень (Н.В.Сутугина, А.А.Мордвинов,
Е.В.Жилина, Г.А.Сичинава). Разрабатываются
условия перевода в колледж студентов перво�
го курса  университета, не справившихся с
учебной нагрузкой (по их желанию). В 2007
году будут открыты две новые специальности
по программам СПО: "Техническая эксплуата�
ция и обслуживание электрического и элект�
ромеханического оборудования" и  "Монтаж и
техническая эксплуатация промышленного
оборудования". Готовится документация для
лицензирования специальностей РЭНГМ и
"Физическая культура". 

В Московском офисе делегации Европейс!
кой Комиссии (ЕС) с участием проректора
УГТУ по экономическим вопросам Аркадия
Эмексузяна и помощника ректора Георгия
Коршунова состоялись два диалога о воз�
можном сотрудничестве � в гуманитарной и
научной сферах. Первый секретарь � дирек�
тор департамента прессы и информации
Шон Кэрролл рассказал о текущих проектах
Еврокомиссии с университетами в России, о
сети международных информационных
центров в российских вузах, о практике изу�
чения европейских наук в наших вузах. Эта
информация оказалась очень полезной для
факультета гуманитарного образования � ка�
федр СО и ФСП, которые сегодня готовят
встречные предложения от УГТУ. Ричард
Бургер, советник по науке и технологиям,
рассказал о программе научного сотрудниче�
ства (бюджет которой насчитывает сотни
миллиардов евро) на ближайшие 7 лет, а так�
же высказал понимание и готовность сотруд�
ничать по ряду инициатив с ухтинским уни�
верситетом. В частности,  о проведении Ев�
ропейских соревнований по компьютерным
технологиям в нефтегазовой отрасли. По
итогам работы с руководством Управления
международного сотрудничества Федераль�
ного агентства по образованию представите�
ли УГТУ готовят план и финансовые расче�
ты по реализации проекта Евроспартакиады
по ИТ на 2007�2009 годы.

24 ноября Воркута отпраздновала День го!
рода.  Доцент УГТУ Владимир Землянский
был приглашен мэром Воркуты И.Л.Шпек�
тором как первый ребенок города, чтобы от�
метить с его жителями этот радостный день.

В конце октября в УГТУ состоялись Дни до!
нора, в которых приняли участие 82 студента
и сотрудника университета. Ни у кого из дав�
ших кровь при лабораторном обследовании
не обнаружен гепатит, не найден ВИЧ. Каж�
дый узнал свою группу крови и резус�фактор,
имел нормальный показатель уровня гемог�
лобина. Все давшие кровь приглашаются в
первых числа декабря на станцию перелива�
ния на дачу плазмы  с получением справок на
дни отдыха и  денежной компенсации.  Запи�
саться на дачу плазмы  и задать интересую�
щие вопросы можно по телефону 6�35�41. 

� Производственная практика, на мой взгляд, нацелена еще и на
то, чтобы в дальнейшем было легче общаться с людьми в
коллективе. 

Евгений Яковлев, 
начальник участка плановых работ 

по реконструкции газотранспортных объектов ООО "Севергазпром"

Новости УГТУ

ТЕКСТ ЯНА МАЦКИВ
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Раньше мне казалось, лю�
бой человек мечтает, чтобы
о нем написали в газете.
Что это ошибочное предс�
тавление, поняла лишь, ког�
да стала журналисткой.
Уговорить на интервью, по
секрету вам скажу, иногда
бывает довольно непросто.
Особенно, если планируе�
мый респондент работает в
"Севергазпроме". Не каж�
дый согласится тратить обе�
денное или просто свобод�
ное время, чтобы погрузить�
ся в воспоминания. Началь�
ник участка плановых ра�
бот по реконструкции газо�
транспортных объектов
ООО "Севергазпром" Евге�
ний Анатольевич Яковлев �
исключение. Он любезно
согласился рассказать о сво�
ем студенчестве  и о своей
работе сейчас.

� Евгений Анатольевич, поче�
му  при поступлении в вуз Ваш
выбор пал на УИИ?
� Сначала я решил пойти по сто�
пам отца (в то время главного
архитектора города) и готовил�
ся к поступлению в Московский
архитектурный институт.  По�
том понял, что не потяну, а в Ух�
те к тому времени у меня уже
появилась любовь.  И никакая
Москва стала не нужна.  И в
1978 году поступил на строи�
тельный факультет УИИ. Уже
со второго семестра обучения
началась и моя трудовая дея�
тельность: поступил к Владими�
ру Николаевичу Пантилеенко в
лаборанты и занимался научны�
ми исследованиями. Ф.И. Пека�
рина также привлекала меня в
научное общество нашего инс�
титута.  На первом курсе вместе
с ней мы ездили на конферен�
ции в Великий Новгород, в
Московский институт нефти и
газа им. Губкина с докладами по
начертательной геометрии. Фе�
ня Игнатьевна тогда была для
нас направляющей, организую�
щей силой. А на нашем факуль�
тете (на кафедре архитектуры)
после выхода на пенсию читал
лекции мой отец Анатолий Пав�
лович.  

� Помимо интереса к науке во
время учебы в УИИ были ка�
кие�то увлечения? 
� Интересов было множество. В
то время в УИИ был СТЭМ
(студенческий театр эстрадных
миниатюр) под руководством
Александра Пономарева. Был
КВН. После долгого затишья в
наше время был серьезный
всплеск этого движения.  Все
лавры тогда были у строитель�
ного факультета. Обычно все
происходило в актовом зале
УИИ. В первом ряду сидели
преподаватели. Все "шпильки"
и приколы обычно были адресо�
ваны, конечно же, им. Одним из
лидеров был Дмитрий Кривцов,
впоследствии преподаватель
УГТУ, незаурядная личность.
Посещал я и туристический
клуб УИИ. Интересы были раз�
носторонние. 
� Такой активный образ жизни
не мешал Вам хорошо учиться? 
� Учеба давалась мне легко.
Проблем никогда не возникало.
Даже семейная жизнь на треть�
ем курсе не стала помехой в
учебном процессе. Хотя семью я
завел, как впоследствии оказа�
лось, слишком рано.
Жизнь моя непосредственно
связана с Ухтой. Я рос в городе,
а город рос вместе со мной.
Продолжая дело отца, я участ�
вовал в восстановлении озера во
взрослом парке. Сначала там
были сделаны некоторые улуч�
шения: осушили березовую ро�
щу под первой школой и за шах�
матным клубом,  потом восста�
новили озеро и плотину, расчис�
тили русло реки Чибью от мно�
голетнего мусора. 
� Где Вы проходили производ�
ственную практику?
� Практику я обычно проходил в
столице � там мы работали в
тресте по реконструкции набе�
режных и мостов города Моск�
вы. Пришлось также поучаство�
вать в благоустройстве террито�
рии Центра управления полета�
ми в подмосковном Болшево. 
� Куда пошли работать после
окончания  УИИ в 1983 году?
� После института я был распре�
делен на Вуктыл. Поскольку у
меня в то время уже была семья
и ребенок, я съездил туда на
пять дней и вернулся в Ухту. А
несколько месяцев спустя по�

шел служить в армию. Когда
приехали в Княжпогост, семь
призывников были из нашего
института. Мы обрадовались,
бояться нечего � армия наша!
Служили полтора года вместе с
институтскими ребятами в Гу�
бахе Пермской области, за Ура�
лом. Служба была замечатель�
ная. В Ухте после армии пробыл
недолго.  Уехал на Ямбург. Ког�
да мы служили, нас "сватали"
туда работать, но в итоге туда
поехал я один. На Ямбурге в то
время население было около по�
луторы тысячи человек. Наш
городок назывался Барановка.
Везде стояли металлические
бочки, в которых жили по два�
три человека. Рядом был "финс�
кий поселок", который строился
под развитие Ямбургского газо�
вого месторождения. Прорабо�
тал там пять лет � с 1985 года по
1990 год. А в 90�м году переводом
устроился на работу в трест "Се�
верспецбургаз" и начал ездить на
Баваненково, по другую сторону
Обской губы от Ямбурга.
� Ухтинский индустриальный
институт (а теперь УГТУ)
действительно уникален, раз
человек, окончивший строи�
тельный факультет, потом с
легкостью трудится в сфере
газа? Как Вы стали работать
в "Севергазпроме"?
� После "Северспецбургаза" я
сначала работал в строительной
организации, где мы строили
улицу Куратова, начиная  с нуля
и заканчивая полом первого
этажа. На предприятии "Север�
газпром" в УАВР я работаю с
2000 года.  С 2002 года аварий�
ные ситуации резко пошли на
убыль, потому что "Газпром"
стал  уделять большое внимание
внутритрубной дефектоскопии.
В трубу запускается специаль�
ный снаряд, который движется
вместе с газом и считывает вок�
руг информацию о состоянии
трубы.  После расшифровки
видно, на каком километре и в
какой части по окружности на�
ходятся дефекты. И тут начина�
ется работа по плановому ре�
монту дефектных участков тру�
бопроводов.  До аварийного сос�
тояния чаще всего дело не дохо�
дит. Дефектные трубы удаляют�
ся в плановом порядке. Лучше
заниматься профилактикой:

поставить муфты или вырезать
кусок трубы, чтобы аварийной
ситуации не произошло. 
� Стратегическая роль "Се�
вергазпрома" в развитии Еди�
ной системы газоснабжения
накладывает отпечаток и на
режим работы на этом
предприятии. Насколько тя�
жело работать в "Севергаз�
проме? 
� Легко или тяжело работать  �
на любом предприятии это за�
висит от того, как себя человек
организовал. Я закончил стро�
ительный факультет, а жизнь
сложилась так, что сейчас я ра�
ботаю в системе газа. Строите�
ли � люди грамотные, они раз�
бираются во всем. Везде мож�
но работать, было бы желание. 
� Какими качествами должен
обладать будущий работник
предприятия "Севергазпром",
чтобы выполнять производ�
ственные задачи любой сте�
пени сложности?
� В "Севергазпроме" к подготов�
ке специалистов производства
подходят, как к долгосрочному
инвестиционному вложению. В
УАВР также идет очень серьез�
ный отбор.  И, хотя практику у
нас проходят многие, на работу
берут далеко не всех. Думаю,
чтобы работать в "Севергазпро�
ме", никакими героическими ка�
чествами обладать не надо. Нуж�
но четко знать цель, чего ты
ждешь от работы, зачем сюда
пришел: отсидеться в ожидании,
что кто�то тебя заметит, или при�
нести пользу предприятию. В
первую очередь должна быть ак�
тивная жизненная позиция уже в
студенческие годы. Не надо за�
бывать, что и в госкомиссии си�
дят работники ведущих предпри�
ятий города.  Мастер АВП Эду�
ард Гундаков, например, после
окончания УГТУ в УАВР год от�
работал линейным трубопровод�
чиком, не вылезал из траншеи по
пояс в грязи, помогал монтиро�
вать трубы. Выпускники УГТУ �
надежные, проверенные ребята.
Главное � желание работать, а
цель у нас одна � бесперебойное
газоснабжение, надежное функ�
ционирование газотранспортных
объектов в зоне действия ООО
"Севергазпром". 

«Я рос в городе, 
а город рос вместе 
со мной»

Евгений Яковлев:
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Из чего ты возник, определяет генетика, а чем станешь � политика (Ежи Лец)
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Среди юношей по подтягиванию на перекладине победителем стал Сергей Яблонс�
кий (МОН�04). Он подтянулся 33 раза. Среди девушек победительницей стала � Ве�
роника Корепанова (ПЭМГ�03). Она отжалась от пола 95 раз!

Душа болит 
и радуется
ТЕКСТ ЛАРИСА ЧУПРОВА

Хоккей в Ухте лю�
били всегда. Бо�
лельщики со ста�
жем помнят бит�
ком набитые 5�ты�
сячные трибуны,
когда на лед выхо�
дили ухтинские
хоккеисты. Осо�
бенно отличался

вратарь Николай Лю. Он надежно за�
щищал ворота ухтинской команды
"Нефтяник" в 60�е годы. Помнят и ко�
манду "Технолог", которая играла на
Открытом чемпионате II лиги класса
"А" под умелым руководством трене�
ра Николая Лю в  90�е годы, а  после он
стал президентом хоккейного клуба
"Технолог".
В ноябре Николаю Тянговичу Лю ис�
полнилось 60 лет! Сейчас он тренер
женской и мужской хоккейных ко�
манд УГТУ "Планета�Университет".
В спорте он 46 лет. Его отличает дис�

циплинированность и трудолюбие. 
� Что сегодня волнует знамени�
того хоккеиста, о чем болит ду�
ша?
� О том, что нет в городе Ледового
дворца.  Ведь объект начат, а дост�
роить его не хватает энтузиазма и
денег. С появлением Ледового
дворца была бы совсем другая
жизнь в нашей республике. Мы
вернулись бы к тем временам, ког�
да трибуны были забиты болель�
щиками, фанатами хоккея. Я оп�
тимист и верю, что Ледовый бу�
дет! Мы катаемся на льду всего че�
тыре месяца, а с приобретением
хорошего льда катались бы все де�
сять. Болит душа за стадион "Неф�
тяник", там необходима серьезная
реконструкция, манеж для легко�
атлетов. Не закончено и строи�
тельство ледовой площадки в
детском парке.  
� А что радует?
� Впервые идет набор в женскую
хоккейную команду. Благодаря
поддержке ректора Николая Цха�
дая такая команда будет, перспек�
тивы есть, тем более что женский
хоккей введен в разряд олимпийс�
ких игр. 

ТЕКСТ БОРИС ГИЗАТУЛИН

Плавание
На проходивших в Воркуте Запо!
лярных играх команда пловцов
города Ухты заняла первое место.
Особенно успешно выступили
студенты университета Александр
Сухоруков (ПЭМГ�1�04), кото�
рый завоевал золотые медали на
дистанциях 50, 100, 200 метров
вольным стилем и в комбиниро�
ванной эстафете 4х50 м. Причем
на дистанции 100 метров вольным
стилем и комбинированной эста�
фете Александр установил рекор�
ды спартакиады, а Максим Курко
(ЭТК�1�06) занял первые места на
дистанциях 50, 100 и 200 метров
баттерфляем и в комбинирован�
ной эстафете 4х50 метров. Максим
также установил рекорды Спарта�
киады на дистанции 200 метров
баттерфляем и комбинированной
эстафете 4х50 метров.

Пулевая стрельба
Соревнования по пулевой стрель!
бе из пневматической винтовки
прошли в зачет  круглогодичной
спартакиады.
Победителями в личном зачете сре�
ди девушек стали Вера Кравцова из
группы ЛИ�01, которая выбила 89
из 100 возможных очков, ее сокурс�
ница Ира Перцукова выбила 86 и
заняла второе место, а третье призо�
вое место за Вероникой Корепано�
вой (ПЭМГ�3�03).
У юношей Андрей Шаров (ТГВ�1�
06) выбил 90 очков, на втором месте
Евгений Шкарабура (ПЭМГ�1�06),
который выбил 86 очков, на третьем
Александр Дужич (МОН�04).
В общекомандном зачете на пер�
вом месте ЛТФ (декан В.И.Солда�
тенков, зам.декана А.В.Круглий).
На втором месте НГПФ (декан

Е.Л.Полубоярцев, зам.декана
Е.И.Гончарова) и третье место за�
няла команда АСФ (декан
Н.С.Пономарев, зам.декана
И.Б.Бирюкова).

Лыжные гонки
В минувшие выходные дни на
лыжной базе УРМЗ прошли со!
ревнования по лыжным гонкам 1
тура Кубка города на призы ООО
"Севергазпром".
На этих соревнованиях удачно
выступили мужчины. На дистан�
ции 5 км Алексей Аленин (МОН�
06) среди юношей занял первое
место, его результат 12 минут 41
сек., а Дмитрий Архипов (МЛК�
06) занял второе место, его резуль�
тат 13 минут. С результатом 13
мин.16 сек. 5 км дистанции преодо�
лел Михаил Волосунов (ЛИ�03),
занявший 2 место среди мужчин.
Среди юношей первокурсник Олег
Кашаев занял 1 место на дистанции 5
км, а второе у Евгения Шкарабуры.
На дистанции 3 км у юниорок
Елизавета Сухановская заняла 1
место, а на втором Светлана Мо�
розова.
У Анастасии Холодовой третье место
среди женщин на дистанции 3 км.

Шахматы
В шахматном клубе им. А.И.Зерю!
нова прошел блиц!турнир по шах!
матам, в котором приняли участие
студенты.
Борис Зименко (ФК�05) занял вто�
рое место, а Иван Абзалов стал шес�
тым. У женщин первое и второе мес�
та заняли Елена Пацюк (ИС�1�02) и
первокурсница Кира Брежнева.

«Королева спорта» �  
легкая атлетика ! привлекает мо!
лодежь.
Растет число разрядников. За пос�
ледние годы кандидатские нормати�
вы выполнили 9 легкоатлетов, 10
стали перворазрядниками.
Благодаря высоким результатам в
сборную Республики Коми для
участия во 2�х играх Финно�Угорс�
ких стран и субъектов России в Са�
ранске включены наши легкоатлеты
Дмитрий Белоус и Элла Гулиева.

Ухтинцы 
на пьедестале
почета
ТЕКСТ ВЛАДИМИР ИВАНЬКО

Одиннадцать призовых мест
завоевали ухтинские легкоат�
леты в традиционных респуб�
ликанских соревнованиях, пос�
вященных памяти первого за�
ведующего кафедрой физичес�
кого воспитания Сыктывкарс�
кого лесного института, неод�
нократного победителя респуб�
ликанских чемпионатов по лег�
кой атлетике Ю.В.Тулиголовца.

В большинстве эти достижения
принадлежат студентам УГТУ.
Владимиру Каменкову � победите�
лю летнего первенства РК в беге на
100 и 200 метров среди юниоров  �
была оказана честь поднять флаг
соревнований вместе с одной из
сильнейших легкоатлеток России
Юлией Терегуловой (Сыктывкарс�
кий лесной институт). Это, очевид�
но, создало ухтинцу определенный
настрой: наш спортсмен прыгнул в

длину на 6 метров 3 сантиметра, в
беге на 60 метров подтвердил кан�
дидатский норматив и довольно
быстро пробежал 200 метров, заняв
призовые места.
В числе призеров и Анастасия Ши�
баева на дистанциях 60 и 200 метров,
и при этом она впервые выполнила
норматив первого спортивного раз�
ряда в беге на 60 метров � 7,99 сек.
Успехом можно считать и третьи
места Сергея Матвеева в беге на 400
и 800 метров  поскольку они завое�
ваны в упорной борьбе и от победи�
теля его отделили мгновения.
Первокурсник Алексей Ребецкий
довольно удачно выступил в прыж�
ках в длину, беге на 60 и 200 мет�
ров, став третьим призером и побе�
див во втором финале на 60 метров.
В числе призеров Татьяна Жилина
и Светлана Шарикова, впервые
выступившие в республиканских
соревнованиях.
Наш воспитанник Иван Потоскуев,
лучший легкоатлет Ухты 2005 года,
победил в трех видах программы,
но выступал он за Сыктывкарский
лесной институт, куда перевелся
этим летом. 

Галина Илющенко, 
старший тренер баскетбольной ко�
манды "Планета�Универси�
тет":

� Победы, пораже�
ния, победы… Ин�
тересует ли трене�
ра  личная жизнь
спортсменов или
на это определен�
ное табу?
� Покидая спортивное по�
ле, ребята не
выпадают
с поля
з р е �
ния

трене�
р о в .

Наша ко�
манда � это од�

на семья: посто�
янно созваниваемся,

вместе празднуем
крестины, именины,

свадьбы, а чествование
именинников � это  святая

традиция. Если в семьях беда,
то ребята помогают друг другу ма�

териально и морально. Я не имею

права говорить об очень личном ре�
бят, но знаю одно: если беда � руку
протянут все.

� Кроме спортивной амуни�
ции есть ли в арсенале

команды собственный
психолог, доктор и про�
чее окружение?
� Загнули. Хотя, может

быть, такой арсенал и поя�
вится. А пока нам помогает
квалифицированный медик

Нина Геннадьевна Макри�
цова,  20�минутный психоло�

гический настрой перед
игрой берут на

свои плечи тре�
неры. Мы еще

не на очень
больших вы�
сотах, чтобы
иметь свое
сопровож�

дение. 
� Зави�
сит ли

заработная плата игро�
ков  от побед и проигры�

шей?
� Мы ровно 30 лет создавали

профессиональную команду.
Преодолели  всё: препоны време�

ни, споры с руководством. Сейчас
мы добились высокого уровня иг�
ры, раньше мы играли в дивизионе
"Б", а сейчас в высшей лиге дивизи�
она "А". Это определенный уро�
вень, определенные результаты.
Нас знают в России, знают, что есть
такая команда "Планета�Универси�
тет". Сейчас команда имеет двух
тренеров и директора. Мы доби�
лись профессионального уровня и
получаем фиксированную зарпла�
ту, конечно же, она не зависит от
проигрышей и выигрышей. 
� Что означают  победы баскет�
болистов  для университета?
� Это определенный имидж, опре�
деленный престиж. Мы понимаем,

что победа нужна. Нужна универ�
ситету и тем, кто поддерживает нас,
вдохновляет. Таким человеком яв�
ляется ректор Николай Цхадая.
� О чем мечтают ребята?
� У команды неплохие перспекти�
вы, и они мечтают играть в супер�
лиге «А». А кому не хочется? Там и
зарплата выше.
� Хватит ли тренерского потен�
циала, тренерского запала,  мо�
жет быть, есть смысл пригла�
сить экс�тренеров "со стороны"?
� Обижаете. Тренерского потенциа�
ла, мастерства и опыта у нас доста�
точно.
� Сколько ухтинцев в команде?
� Состав команды процентов на
сорок из спортсменов республи�
ки, остальные приезжие. Ухтинцы
были только до 2000 года, но ста�
ли меняться времена, менялась и
команда, был начат отбор более
одаренных ребят из Республики
Коми, России. Теперь костяк ста�
бильный. 

P.S: То, что "Планета" проиграла
Московскому "Динамо!РГУФК",
еще не показатель, там почти все
мастера спорта, "динамовцы" по!
бывали на Европе, вкусили перца
на международных чемпионатах.
Динамичный рост «Планеты» за!
мечают многие спортивные про!
фессионалы в городе. Может быть,
не за горами то время, когда
собственный "Боинг" «Планеты»
приземлится на ухтинском летном
поле. А чем мы хуже футболистов
"Челси"?

Итоги игры:
15 ноября
"Планета�Университет" � "Динамо�РГУФК"
(Московская обл.)  � 74:89.
16 ноября
"ПУ" � "Динамо�РГУФК"  � 62:69.
18 ноября
"ПУ" � Спартак�2 (С�Петербург) � 101:94. 
19 ноября 
"ПУ" � "Спартак�2" � 83:78.
Чемпионат набирает обороты, мы на 7 месте.
У "Планеты"  12 игр, 7 побед и 5 поражений. 

Спортивный калейдоскоп

БЕСЕДОВАЛА ЛАРИСА ЧУПРОВА ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Анекдоты

Раздевалка наших. Тишина. Все
сидят молчат.
Тут что�то в углу зашуршало, все
вздрогнули. Наш тренер:
� Спокойно, ребятки, не волнуй�
тесь!!! Пока мы здесь, нам никто
не забьет.

10 золотых,16 серебряных, 4 мед�
ных, 8 молочных и 3 коренных �
таков результат выступления
сборной России по боксу. 

Встречаются два альпиниста:
� Где ты провел свой
отпуск?
� В двух мес�
тах: сначала 9
часов в тре�
щине, а по�
том 3 недели в
больнице! 

Боксера может оби�
деть каждый, но не
каждый успеет из�
виниться. 

Только после сотворения мира появилась такая пропасть несделанной работы (Ежи Лец)
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Ударь по струнам � и горшок загудит в ответ (Ежи Лец)

ТЕКСТ ФЕНЯ ПЕКАРИНА

Наши студенты не носили униформу,
как, к примеру, студенты горных или
железнодорожных гражданских вузов
страны. Но студенты разных специаль�
ностей всегда стремились иметь  некий
атрибут  (существенный признак), что�
бы отличаться от других. В молодом
индустриальном институте  значки,
эмблемы и гимны придумывались, как
правило, по случаю торжественных
мероприятий, демонстраций, факуль�
тетских юбилеев и профессиональных
праздников. 

Первая эмблема
Она появилась на лесотехническом факуль�
тете в 1972 году (декан Пак Я.В.) по случаю
первого выпуска. Автор, к сожалению, не ус�
тановлен, но эмблемой пользуются до сих
пор. 
Многие умельцы разрабатывали эскизы
эмблем, но дело носило ситуативный ха�
рактер, и, как только отпадала необходи�
мость, они исчезали. Значки же, которые
чеканились в ограниченном количестве, ук�
рашали до поры до времени лацканы пид�
жаков счастливчиков, а потом тоже пропа�
дали в неизвестном направлении. В Музее
университета, к сожалению, коллекции не
сохранилось.

В новом статусе
С переходом института в 1999 году в статус
университета появилась и новая атрибутика:
флаг, эмблема, значок. Их разработка имела
конкурсный характер. Комиссия рассматри�
вала все предложения. То, что сейчас стало
неотъемлемой частью университетской жиз�
ни, является творением студентов группы
АРХ�95. Так, сине�золотой флаг университе�
та разработала и обосновала Елена Баркова.
Автор университетского значка � Татьяна Ка�
лимова. Эмблему университета  комиссия
отбирала из многих предложений. Останови�
лись на вязи букв "УГТУ" ,  символику кото�
рой  разработала  Екатерина Яблокова. А фа�
кел (символизирующий в этом случае зна�
ния) посредине и текст вокруг добавили ху�
дожники.  

Песня души  
Песни слагались из глубины души, от избыт�
ка чувств. Первая общеинститутская песня
прозвучала 15 мая 1982 года, когда  УИИ
праздновал свой 15�летний юбилей.  На из�
вестную тогда мелодию "Песня московских
студентов" преподаватели кафедры начерта�
тельной геометрии К.А. Дроздовская и
Ф.И.Пекарина положили  следующие слова: 

Юбилей у тебя, дорогой институт,
Но отнюдь не стара � молода альма�матер.
И сегодня мы все признаемся тебе, 
Что мы любим тебя, дорогой инкубатор.

Ты хорошей стал школой �
и это не лесть.

Доктора здесь рождаются и кандидаты,
И в итоге у нас достижения есть,
Мы, конечно, не зря получаем зарплату.

А питомцы твои прославляют тебя,
Как отличные люди и специалисты,
Научившись трудиться и верить в себя,
Не пасуют они на дороге тернистой.

Скоро слава о нас разольется рекой!
(Приумолкните, нытики и пессимисты.)
А поэтому конкурс здесь будет такой,
Что Баку и Уфе и вовек не приснится.

"Гаудеамус" по�ухтински
Лесотехнический факультет первым приду�
мал на мелодию "Гаудеамуса" свой гимн, тор�
жественный и величавый. Им завершали дни
факультета  в 70�80 годы.  Менялись деканы
(Я.В.Пак, В.В.Сабов, В.И.Солдатенков), но
не менялось отношение студентов к ним.

Лесотехнический � самый лучший в УИИ!

Ему мы отдаем годы лучшие свои!
Мы любимого декана не забудем никогда,
Не забу�у�у�дем! Не забу�у�у�дем!

Кто придумал гимн УГТУ?
Доцент кафедры ПЭМГ, к.т.н. Александр
Викторович Сальников, будучи студентом
МОН,  написал слова и  музыку песни, кото�
рая впервые им же была исполнена в  ноябре
1999 года, в день празднования статуса уни�
верситета. До сих пор она считается Гимном
УГТУ.

Много лет прошло с тех пор,
Как впервые ты открыл свои двери,
Много славных было дел,
Много будет � в это свято я верю…
На земле   холодной нашей
Ты растешь и крепнуть продолжаешь,
И когда пройдут года,
Ты о нас не забываешь.
Припев:
Университет, мы всегда за тебя в ответе,     
Университет, ведь мы все � твои любимые дети,
Университет, твою жизнь сохранит наша
память,

Всем ветрам назло гордо реет пусть всегда
твое знамя.
Здесь всегда � среди друзей,
Здесь всегда знакомые лица,
С альма�матер УГТУ
Мы душой успели породниться.
Шелест мантий шелковых
Поднебесно�голубого цвета.
Так пускай продолжает звучать
Много лет мелодия эта.
Припев.

Первой новой специальностью, открытой
уже в университете,  была "Информацион�
ные системы в бизнесе". И первые первоку�
рсники, окрыленные фактом поступления,
сочиняют "Песню инженера�системотехни�
ка" (на мотив "Вагантов"). 

На ухтинской стороне,  нефтяной планете
Предстоит учиться нам в университете,
Там, где весело живут, в КВН играют,
Дружно сессии сдают, все на свете знают...

Гимн профсоюза прозвучал на 1�й отчетно�
выборной профсоюзной конференции  в ста�
тусе университета в октябре 2002 года.  Му�

зыка � Э.Колмановского, слова � "народ�
ные".

Я люблю Профсоюз,  что само по себе и не но�
во,
В настоящий момент � нашей жизни
большая основа.
Покидая наш вуз, я шагаю с работы ус�
тало,

Я люблю Профсоюз и хочу, чтобы жизнь луч�
ше стала...

Гимн АСФ написан ко Дню факультета  в
2003 году Анастасией Корбаковой, студент�
кой  АРХ�2001. Создателям и исполнителям
гимн доставил удовольствие. Они не ставили
целью написать гимн на вечные времена.
Времена переменчивы и гимны тоже.

Если бы не я, не я, не я,
Если бы не мы, не мы, не мы,
Не было бы нас, таких вот как сейчас � 
Счастливых и красивых.

Мы хотим вам спеть про факультет,
Не бывает здесь ни зла, ни бед.
Здесь живет любовь, веселье, красота,
И люди здесь такие!

Припев.
Эй! АСФ! Что студентов делает спецами.
Эй! АСФ! Классный город мы построим сами. 
Ля, ля� ля �ля, ля � ля… (два раза)...

Студенты АРХ в университете � студенты
специфические: дружные и очень трудолю�
бивые.  Ежегодно 1�го мая они вместе с вы�
пускниками, преподавателями  устраивают
шествие по городу на место своих торжеств
(поляна в лесу), где празднуют день рожде�
ния кафедры, день архитектора. Там посвя�
щают первокурсников в  студенты, ставят
каждому на лоб печать "Фонд АРХ" и все по�
ют ГИМН КАФЕДРЫ АРХ. Гимн  называет�
ся "Песня про ЭТО",  а ЭТО � это проект.  Ав�
тор слов � Т.И.Золоткова.

День за днем идут года,
Изучаем ЭТО с вами.
Но никто и никогда
Не расскажет ЭТО маме.

ЭТО растет с тобой,
ЭТО твой друг большой � 
В горе, надежде и радости.
ЭТО в твоей весне,
осени и зиме,
ЭТО в тебе и во мне...

ГИМН ФГО исполнен на Дне факультета в
2002 году.
Самолеты, поезда
Привезли всех нас сюда,
Здесь горит СО звезда
Знаем: с ФГО мы навсегда!
С факультетом мы растем,
Силу слова познаем.
Времени течет река,
Верим: с ФГО мы навсегда.
Знаем мы с чего начать,
И не будем отступать.
Страны ждут и города,
Будем с ФГО мы навсегда!

На этой радостной ноте
Были написаны и положены на музыку гим�
ны  отдельных специальностей: МИГГ, (автор
слов � А.М.Плякин); строителей; НГПФ, (ав�
торы слов Г.И.Санина и студент Е.Боклин). В
гимне есть такие слова: «нервы нефтяника ту�
го натянуты… Давай за нефть, давай за газ… За
геофизику до дна давай поднимем, старина».
Бесспорным достоинством  всех песен и гим�
нов во славу специальности, факультета, уни�
верситета является  их  самодеятельная  и ра�
достная интонация.  Люди рады своей востор�
женной несерьезности.  Глагольные рифмы
никого не шокируют, как и отсутствие  ее во�
обще. Звучат�то песни замечательно!Новые
времена � новые песни. Разрабатывается но�
вый гимн УГТУ. Предполагается  увеличен�
ная торжественность мелодии.

Знаковая символика: 
Аббревиатура УГТУ выполнена в виде
треугольника с вершиной наверху � это
символ целостности, гармонии, устрем�
ленности и основательности. 
Знак символизирует различные направле�
ния университетского образования, такие,
как культура (знак храма), архитектура и
строительство (знак дома), науки о земле
(знак земли).

Цветовая символика: 
Ультрамарин � фоновый цвет эмблемы и
флага формирует пространство, в котором
уместна деятельность. Он символизирует
интеллект, создает глубокий фон для зна�
ка. Темная бронза аббревиатуры символи�
зирует активность, созидание, формирует
предметность в фоновом ультрамарино�
вом пространстве. Желтое золото цвета

рукояти факела символизирует движение
к цели, а кармин красный (цвет огня факе�
ла) � символ цели. Кульминация цветовой
символики по своему расположению у
вершины пирамиды придает завершен�
ность знаковой символике.

ГИМН � торжествен�
ная песня как сим�
вол (государствен�
ного, классового)
единства, музы�
кальное произведе�
ние, в котором вы�
ражается припод�
нятое торжествен�
ное состояние.

Сенсация!

Фрагменты истории университета под названием "ВПЕРВЫЕ И ДАЛЕЕ…" предполага�

лось публиковать вплоть до торжественной даты  21 апреля 2007 года. В этот день  испол�

нится 40 лет,  как был издан Указ Совета  Министров СССР, обязавший Минвуз РСФСР

создать в Ухте индустриальный  институт.

Однако по решению Федерального агентства по образованию РФ началом летоисчисле�

ния нашего университета будет не 1967�й год, а год 1958�й. 5 апреля 1958 года был издан

приказ об организации в Ухте учебно�консультационного пункта Московского институ�

та нефтехимической и газовой промышленности.  УКП находился в здании горно�нефтя�

ного техникума, ныне � корпус "Д". Вечерние занятия студентов  в УКП были первыми

учебными занятиями будущего высшего технического учебного заведения в Ухте. 

5 апреля 2008 года наш университет будет праздновать 

свое 50�летие!
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У нас одна и та же точка зрения. Вопрос только в том, чья она  (Ежи Лец)

БЕСЕДОВАЛА ФЕНЯ ПЕКАРИНА

Руководители 250 образова�
тельных учреждений России
совещались в Москве по проб�
лемам реализации Президен�
тской программы подготовки
управленческих кадров.  УГТУ
представляла декан ФЭУ Тать�
яна Крестовских.  Чуть позже,
уже в Новгороде, Татьяна Сер�
геевна  участвовала в Между�
народном семинаре по  проб�
лемам управления вузом и
обеспечения качества обуче�
ния в высшей школе. "Аргу�
менты и факты" последних со�
бытий от Татьяны Крестовских!

Кор.:
� Что общее было  на этих фору�
мах?
Крестовских:

� Специалисты высшей школы
подчеркнули, что на повестку дня
обостренно выносится тема: обра�
зование должно отвечать требова�
ниям времени. И для этого надо
искать пути снятия основного сло�
жившегося  противоречия: стерео�
типы обучения (преподавания) не
позволяют обеспечить требуемое
качество подготовки сегодняшнего
специалиста.
� Есть ли у вузов новый опыт? 
� Очень убедительна  пирамида
обучения, которая показывает в
процентах, сколько информации
усваивается студентом в разной
учебной деятельности. 
5% ! лекции
10 % ! чтение
20% ! видео!аудио визуализация
30% ! демонстрация
50% ! групповое обсуждение
75% ! практика через "делание"
80% ! непосредственное примене!
ние.
Здесь три нижних уровня пирами�
ды являются естественными, а не
надуманными, активными метода�
ми обучения, где студентам пред�
лагаются производственные ситуа�
ции, имитационные процессы, ре�
альные проекты, требующие своих
решений. В нашей сложившейся
практике лекции являются осно�
вой обучения. Наша пирамида нап�
равлена острием книзу и поточная
лекция считается ведущим звеном
учебного процесса.
� Какие предлагались модели?
� Весь цикл обучения  можно
представить как единую реку, те�
кущую в определенную сторону. В
её  устье � защита дипломного
проекта, а на всем течении � при�
токи,  учебные дисциплины, под�
носящие  воды и наполняющие
основную реку. Мы  все должны
быть нацелены на самый конеч�
ный результат, где скажется вузо�
вская подготовка, это � предстоя�
щая профессиональная деятель�
ность.          
Обучая студентов, надо учиты�
вать запросы принимающей сто�
роны. Мы традиционно увлечены
предметным подходом, что на на�
чальных стадиях обучения выг�
лядит нередко самоцелью, а не в
контексте будущих задач. Дают�
ся знания впрок, которые когда�
нибудь, может быть, и пригодят�
ся. В любом предмете нужны  се�
минары с привлечением специа�
листов по профилю.  Они пока�
жут знания, которые требуются
"здесь и сейчас" для решения
конкретного вопроса из конкрет�
ной  профессиональной отрасли.
Сейчас появились науки и про�
изводства "на стыке", а мы про�

должаем готовить предметно�
изолированно.
� Появились термины "личност�

ная компетенция", "компетент�
ностный подход". Что это та�
кое? 
� Это то, что добавляют к неизмен�
ным составляющим образования �
базовой подготовке и профессио�
нальной подготовке.  Это то разви�

тие, которое студент приобретает
через участие в разработке конк�
ретного проекта или исследования.
Здесь совсем другие условия: рабо�
та в команде, взаимодействие,
конкретный руководитель проек�
та, разные коммуникации. А мо�
дель компетенции включает пере�
чень способностей и умений, кото�
рые потребует среда. И, кстати, по

этой модели потом можно опреде�
лить, насколько вуз подготовил
выпускника.
� Чем обосновывают необходи�
мость  изменений?

� Вокруг высшей школы  бурлит
динамичная среда, многое измени�
лось и продолжает меняться. Надо
осознать, что изменились и запро�
сы предприятий. Им требуется

другой специалист, значит,  другим
должен быть выпускник вуза, а это
значит, что другим должно быть
высшее профессиональное обра�
зование, его  содержательные и
организационные составляющие.
Они не могут быть индифферент�
ными  к информатизации и новым
образовательным технологиям, к
ужесточению контроля государства
за качеством и эффективностью об�
разования, к глобализации всех
процессов.  Сейчас обостряется
конкуренция в высшем образова�
нии. Предприятия сами доучивают,
открывают свои Центры, создают
НИИ и отказываются от универси�
тетских исследований и сотрудни�
чества; есть международные прог�
раммы, а мобильные студенты  мо�
гут перемещаться из вуза в вуз. 
Поэтому вывод:   
Чтобы студент после вуза мог ус�
пешно отвечать на быстроизменя�
ющиеся запросы, внутривузовская
среда должна быть изменена. 

Кто может все
изменить?

ТОЛЬКО 
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ!
Аксиома 1. Необходимость изме�
нения образовательного процесса
оставляет неизменной  триаду: сту�
дент, предмет, преподаватель. Эта
триада � атрибут любого учебного
заведения.  

Аксиома 2. Какими бы лозунгами
ни обставлялся процесс вузовских
преобразований, чему бы они ни
были подчинены, неподменяемым
будет учебный предмет, если его со�
держание необходимо для выпол�
нения будущей профессиональной
деятельности. (Представляете хи�
рурга без знания анатомии или ин�
женера, не читающего чертеж?)

Аксиома 3. Преподаватель обя�
зан сделать содержание предмета
достоянием (приобретением) сту�
дента.  Усилия преподавателя нап�
равлены на то, чтобы студент ус�
воил предмет.

Аксиома 4. Конструирование кур�
са � это прерогатива преподавателя.
Знание им содержания предмета  и
времени, отведенного студентам на
изучение, позволяет ему рацио�
нально и педагогично распорядить�
ся учебным материалом, задания�
ми, контролем и т.д.

Аксиома 5. Если  предприятию
нужен новый специалист, значит,
от  вуза требуется "другой выпуск�
ник". Его готовят не только про�
фильные предметы.  Каждый пре�
подаватель может посмотреть на
свой учебный предмет с точки зре�
ния его применимости в будущей
профессиональной деятельности,
из контекста обнаружить непри�
вычные внутренние и внешние свя�
зи, сконструировать курс, изменить
учебный процесс и тем самым
влиться  в магистраль подготовки
"другого выпускника".

Аксиома 6. Преподаватели, спо�
собны "угробить" любое нововведе�
ние и похоронить любую реформу,
если не  усматривают в новых тре�
бованиях  (идеях) заметных преи�
муществ перед традиционными
требованиями.

Самоопределение, или «7 Я»
Оставив без внимания вопросы материального стимулирования  преподавательского труда, но
согласившись  с вышеприведенными аксиомами, попробуем  утвердиться в своем пребывании в
качестве обучающего. 

Я знаю, в каком объеме и в какой форме содержание моей дисциплины участвует в послевузовской профес�
сиональной деятельности  нашего выпускника и понадобится работодателю.
Я периодически пересматриваю рабочую программу дисциплины.
Я нарушаю ту последовательность изложения курса,  которая задается типовой программой.
Я не против взглянуть на свою деятельность "глазами студентов".
Я согласовываю своё обучение с практиками  и экспертами.
Я согласен с утверждением, что метод обучения тогда называется активным, когда студент работает над
учебным заданием в мое отсутствие и ему интересно.
Я не возражаю, чтобы студенты подписывали Кодекс чести. И преподаватели тоже.

ЛОМАТЬ 
СТЕРЕОТИПЫ
ОБРАЗОВАНИЯ

� Мы традиционно увлечены предметным подходом, что на на�
чальных стадиях обучения выглядит нередко самоцелью, а не в
контексте будущих задач. Даются знания впрок, которые когда�
нибудь, может быть, и пригодятся. 

Декан ФЭУ Татьяна Крестовских
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Чем дороже мы платим, тем выше наша цена (Ежи Лец)

Стоматологический центр "Каури" начал свою рабо!
ту в Ухте в 1999 году. 

Мы смело можем сказать, что
на сегодня в Республике Коми
нет ни одной клиники, обору�
дованной так, как стоматоло�
гический центр "Каури". И все
же одно из главных условий
качественного лечения � руки
и голова врача. Но какими бы
золотыми ни были эти руки,
сегодня уже невозможно ра�
ботать качественно без новей�
шего оборудования. Совре�
менный врач�стоматолог дол�
жен не только хорошо разби�
раться в стоматологии, но и
знать как минимум компью�
тер на уровне пользователя.

Стоматологический
«Мерседес»  
От стоматологической установки
зависит очень многое, не только
удобство для пациента и врача. Бе�
зусловным лидером среди произ�
водителей стоматологических ус�
тановок является немецкая фирма
"Ritter". У нас единственная кли�
ника, в которой во всех  кабинетах
стоят немецкие установки "Ritter".
Они уже давно считаются стома�
тологическими «Мерседесами». В
этих установках продумано все до
последних мелочей. Идеальная эр�
гономика позволяет пациенту
чувствовать себя комфортно во
время лечения, а врачу подолгу не
уставать и даже получать удоволь�
ствие от работы.  Установка иде�
ально продумана для работы в че�
тыре руки. Рабочие места врача и
ассистента снабжены полноцен�
ным блоком управления. Почти
все функции кресла дублируются
на педали, что позволяет врачу ис�
пользовать в работе не только ру�
ки, но и ноги. 

Камеры, мониторы,
турбины
Все установки оборудованы циф�
ровыми внутриротовыми видеока�
мерами и мониторами. Не вставая
с кресла пациент видит все, что ви�
дит и врач в полости рта, кроме то�
го,  вместе с врачом может прос�
мотреть рентгенснимки, составить
и согласовать план лечения. Осо�
бой похвалы заслуживают турбин�
ные наконечники и микромоторы.
При вращении со скоростью
300000 оборотов в минуту свист
турбины почти не слышен, а виб�
рация турбины и микромотора
практически отсутствует. Это поз�
воляет пациенту вообще не испы�
тывать неприятных ощущений от
вращения инструмента во время
обработки зуба. 

Деньги, деньги, 
дребиденьги
Можно очень долго продолжать
рассказывать про "навороты" на�
ших установок, и все равно оста�

нется много неохваченных дета�
лей. Одним из последних аргумен�
тов, по которому сразу видна раз�
ница между стоматологическим
«Мерседесом» и другими установ�
ками, является цена. При средней
стоимости стоматологических ус�
тановок разных фирм 7�12 тысяч
долларов установка "Ritter" стоит
около 40 000 евро. Никто в мире не
станет платить в три раза больше,
если установка того не стоит.
"Ritter" того стоит.

Фото на память
А  цифровой рентгеновский орто�
пантомограф фирмы Sirona вооб�
ще единственный в республике.
При этом он обладает десятком
функций, которые недоступны
простым пленочным ортопанто�
мографам,  а главное, облучает в
десять раз меньше, чем другие ап�
параты. Ортопантомограф снаб�
жен кучей датчиков для автомати�
ческого фокусирования, учета
толщины кости, прикуса и других
особенностей человека. Он делает
снимки полностью автоматически.
Нужно просто положить голову на
специальную подставку, все ос�
тальное прибор сделает сам. Про�
должительность процедуры 8.2 се�
кунды.
Снимки могут корректироваться
прямо в компьютере, увеличивать�
ся, становиться светлее или темнее

и многое�многое другое. Можно с
помощью специальной программы
рассчитать количество, размер и
местоположение имплантов и тут
же все это распечатать на специ�
альной бумаге или на пленке, на
которой снимок будет выглядеть
точно так же, как и обычный рент�
геновский снимок. Все снимки
хранятся в памяти компьютера не�
ограниченное время без потери ка�
чества, а не пылятся на полках,
постепенно разрушаясь. И посмот�
реть их можно с любого стоматоло�
гического кресла.

Сквозь канал прошел � 
белый зуб нашел
Чтобы  вылечить зубы, сегодня в
нашем арсенале огромное количе�
ство современнейшей техники.
Это и лазерный аппарат для диаг�
ностики кариеса с точностью до
100%. Это специальный компью�
тер для обработки корневых кана�
лов, который не только сам опре�
делит необходимую скорость вра�
щения бора, но и  длину канала, а
особые инструменты из сверхгиб�
ких сплавов пройдут любой изгиб
канала. 
Болезнь 21 века � пародонтит. О
нем все знают. Поставить точный
диагноз помогает американская
программа «Флорида», которая с
помощью оптического зонда опре�

деляет более 10 показателей состо�
яния зубов и десен. Без ультразву�
ка не проходит лечение ни зубов,
ни десен.
И сегодня, конечно же, нет необхо�
димости определять цвет пломбы
или зуба «на глазок». Эту пробле�
му решает аппарат для определе�
ния цвета. Конечно же, цифровой.
А если хотите сделать свои зубы
белоснежными � в течение часа это
решит уникальная лампа ZOOM!
А зуботехническая лаборатория?
Это настоящий суперсовремен�
ный минизавод, где настройка
программ некоторых аппаратов
производится по Интернету из
Германии. 

Dental 4 Windows
В "Каури" работает стоматологи�
ческий программный комплекс
Dental 4 Windows. Теперь карточ�
ки пациентов  хранятся в компью�
терах. Вся информация  доступна
врачу в любой момент в любом ка�
бинете. Не нужен долгий поиск
карточки в архивах. Администра�
торы больше не должны листать
толстые журналы и искать свобод�
ное время у врачей. D4W сам
предложит свободное время у
конкретного врача, в конкретный
день и т.д. Программа предупре�
дит врача обо всех заболеваниях
пациента, противопоказаниях к
лекарственным препаратам, пока�
жет компьютерные снимки любо�
го зуба за весь период лечения, по�
может врачу и пациенту заранее
просчитать стоимость лечения.
У персонала клиники неограни�
ченные возможности получения
статистической информации по
любому срезу работы. Одно
нажатие кнопки � и программа по�
кажет количество затраченного
времени, распечатает отчеты для
страховых компаний и многое�
многое другое.  Интернет помогает
нам в трудных случаях получать
консультации коллег из других го�
родов.

Мы � патриоты
"Каури" � дитя компьютерного ве�
ка.  Это компьютеризированное
предприятие,  сеть из 15 компью�
теров, более 12 специальных прог�
рамм. А системный администра�
тор � очень почетная должность. 
К сожалению, у нас нет ни прог�
рамм, ни оборудования российс�
кого  производства. Возможно,
именно вы, студенты АИС, когда�
нибудь предложите нам что�то
"супер!!!"? Мы � патриоты и  наде�
емся на вас!
А пока,  если вы решили зайти в
"Каури", пожалуйста, отключите
на время визита свои сотовые те�
лефоны. Они могут повредить
программу.

Стоматологический центр

«КАУРИ»
Дитя своего века, или Информация 
к размышлению для студентов АИС

Установка "Ritter" стоит около 40 000 евро.

г. Ухта, пр. Космонавтов, 28, тел. 4�24�34, www.kauri.ru

Почему вы лечите зубы 
в «Каури»?

Манжа Денильханова:
� Мы выбрали "Каури", потому что
здесь мне будут исправлять непра�
вильный прикус, ведь для этого тут
есть современная медицинская тех�
ника. У знакомых видела результат
лечения, и, думаю, у меня будет не
хуже.

Татьяна Алексеевна: 
� Мы здесь вставляем брекеты ре�
бенку, исправляем неправильный
прикус, потому что на сегодняш�
ний день "Каури" � лучшая в городе
стоматология. Нравится отноше�
ние медицинского персонала и ка�
чественное лечение.

Александр Ганибесов:
� Я лечу зубы в стоматологическом
центре  "Каури" уже много лет.
Удобно и  комфортно. В государ�
ственной стоматологии, чтобы по�
лучить обзорное лечение, нужно
ходить по разным кабинетам и эта�
жам. Здесь же все лечение получа�
ешь в одном кресле.

Лидия Семеновна:
� Я работаю в фирме, которая меня

направила на консультацию в "Кау�
ри". Здесь сказали, что с зубами у

меня все в порядке!

Ян Ластовский:
� Я давний пациент стоматологи�
ческого центра "Каури".  Лечу здесь
зубы с 9 лет. Даже удаляют безбо�
лезненно! Мне нравится! 



Мнения, как всегда, разделились � между сильными Ежи Лец)

10Статья  для тех, чья критичность по отношению к самому
себе выше отметки ноль!

Главный редактор Светлана Яндылетова

ГОRОSKOП
Овен

Благоприятный месяц для крупных, "многоходо�
вых" финансовых операций. Вероятно, Вам предс�
тоит командировка или туристическая поездка.
Вторая половина декабря � подходящее время для

серьезном работы. В конце месяца Вы устремитесь навстречу
экстремальным приключениям.Позитивные дни: 5, 7, 16, 19,
21. Негативные дни: 11, 31 декабря.
Телец

В начале месяца Вы будете идеализировать люби�
мого человека или друга � это может быть хорошо
или плохо, в зависимости от того, насколько "ре�
альный объект" соответствует возвышенному обра�

зу. 13 число � удачный день для работы. После 15�го Ваше ма�
териальное положение улучшится.Позитивные дни: 7, 13, 21,
27, 28, 30. Негативные дни: 3, 11, 19 декабря.
Близнецы

В первой декаде будет ощущаться замедление хода
дел. Проекты этого месяца реализуются уже в буду�
щем году. Самое удачное время � с 13 по 16 и с 21 по

30 декабря. В эти дни и в работе, и в личной жизни Вы будете
на высоте. 31 декабря избегайте конфликтов. Позитивные дни:
2, 13, 14, 27, 29, 30. Негативные дни: 10, 11, 31 декабря.
Рак

Первая декада благоприятна и для повседневной
работы, и для развлечений. 10�12 числа Вы ощути�
те некоторый упадок сил. 14�16, 20 и 21 декабря �

оптимальные дни для начала новых дел. В конце месяца по�
высится Ваш жизненный тонус, возможны приятные момен�
ты интимного характера.Позитивные дни: 2, 7, 16, 21, 26. Не�
гативные дни: 5, 11, 18 декабря.
Лев

Важный и в целом благоприятный для Вас месяц.
Начало второй декады вовлечет Вас в серьезные
общественные процессы. Период с 20 по 25 декаб�
ря хорош для работы, особенно для новых дел. По�

зитивные дни: 2, 4, 5, 7, 16. Негативные дни: 11, 18 декабря.
Дева

В первые две декады Вам придется в основном ре�
шать старые проблемы. Это время благоприятно
для домашних дел включая переезд и покупку нед�
вижимости. Возможна поддержка влиятельных

лиц. В конце месяца можно заниматься новыми делами и ос�
ваивать новые увлечения. 31 декабря пройдет в некотором
напряжении. Позитивные дни: 2, 13, 21, 27, 28, 30. Негатив�
ные дни: 7, 10, 11, 31 декабря.
Весы

В начале месяца у Вас есть шанс поправить свое ма�
териальное положение. Вторая и третья декады,
кроме 19 и 31 числа, благоприятны для работы и по�

ездок. Ответственные дела можно запланировать на 13 число.
Позитивные дни: 2, 5, 13, 16, 21, 27.Негативные дни: 3, 11, 19
декабря.
Скорпион

Очень интересный и в основном благоприятный
месяц. До 15 декабря вероятны солидные денежные
поступления. Конец второй декады подходит для
неторопливой работы. Третья декада, кроме 31 де�

кабря, будет спокойной.Позитивные дни: 5, 7, 13, 19, 21. Не�
гативные дни: 11, 31 декабря.
Стрелец

Насыщенный событиями месяц. В первые дни воз�
можна тайная или неожиданная любовь. Во второй
декаде Вы можете оказаться на острие обществен�
ных процессов. В личной жизни это хорошее время.

После 25 числа возможны некоторые проблемы. Позитивные
дни: 13, 19, 21, 27, 29. Негативные дни: 11, 18 декабря.
Козерог

В первой декаде Вам стоит опереться на друзей,
единомышленников и трудовой коллектив. В кон�
це, наоборот, можно проявить активность. Третья
декада в основном гармонична. Вам будет свой�

ственно раскованное поведение. Позитивные дни: 2, 5, 7, 13,
21, 25. Негативные дни: 11, 19, 31 декабря.
Водолей

В первую неделю Вы будете активно продвигаться
по карьерной лестнице, явив себя опытным про�
фессионалом. Период с 13 по 25 декабря благопри�
ятен для новых дел. Конец месяца в основном спо�

койный.Позитивные дни: 2, 11, 15, 16, 21 декабря. Негатив�
ные дни: 6, 12, 24 декабря.
Рыбы

Первая неделя благоприятна для путешествий и уче�
бы, а также для любви. В середине декабря будет ощу�
щаться влияние драматических общественных собы�
тий. И все же 14 � 16, 20 и 21 � удачные дни Конец де�

кабря советуем провести в компании друзей. Позитивные
дни: 4, 5, 13, 14, 27, 29. Негативные дни: 3, 11, 18, 31 декабря.

на декабрь

Люди, которые
воспринимают на
свой счет любую
информацию,
привлекают вни�
мание окружаю�
щих и порой ста�
новятся предме�
том насмешек. Но

для них самих такая ситуация сов�
сем не кажется смешной, напро�
тив, она болезненная,
травмирующая. Эта
проблема возникает
не в один день и часто
мешает человеку жить
и полноценно общать�
ся. У нее, как и у лю�
бого другого явления,
есть свои причины, и
все они из детства. Ус�
ловно их можно поде�
лить на две группы.

Первая группа:
В детстве это очень впе�
чатлительный ребенок.
Он обладает высокой
внутренней дисциплиниро�
ванностью. Чувство долга не позволяет
(уже в будущем подростку) плохо
учиться, нарушать дисциплину, быть
равнодушным к друзьям, родственни�
кам. Такое чувство переходит во взрос�
лую жизнь. Девиз таких людей (как бы
они ни пытались скрыть это)  � что обо
мне подумают окружающие? Их пос�
тупки часто продиктованы оглядкой на
других. Даже в малейших неприятнос�
тях они склонны винить себя и долго
переживают все внутри. 

Выход из ситуации:
Во�первых, надо помнить, что быть
чувствительным и впечатлительным
не так уж плохо: учитесь воспринимать
себя таким, какой вы есть. Тем более у
таких, как вы, есть очень много досто�
инств: вы, как правило, хорошие

друзья, слушатели, у вас есть творчес�
кие задатки. Во�вторых, помните: вок�
руг множество людей, у которых своя
жизнь с массой трудностей, печалей и
радостей, которые они тоже пережива�
ют, и никто из них не сидит сутки напро�
лет сочиняя шутки позлобнее с целью,
как бы сильнее досадить вам. Люди жи�
вут своей жизнью, и когда они что�либо
говорят, возможно, они имеют в виду то,
что имеют в виду, без всякого подтекста!

И в�третьих, будьте снисходительны к
себе! Вам нравится анализировать свои
чувства? Отлично! Работайте над собой,
искореняйте  привычку бередить свои
душевные раны. И последнее, любите
себя и ищите в себе хорошее � непремен�
но найдете! 

Вторая группа: 
В детстве маленькому человечку
страшно нравится общаться и привле�
кать к себе внимание. Для такого ре�
бенка похвала слаще меда, и он готов
сделать все, чтобы его заметили. Жела�
ние удивить своими способностями
всех и каждого толкает ребенка, а по�
том подростка на самые неожиданные
поступки. Когда эти люди вырастают,
то, как правило, выбирают творческие
профессии, где можно будет проявить

свой талант и найти благодарных слу�
шателей. Но прежде всего они ждут
восхищения, и, когда не  получают той
реакции, на которую рассчитывали,
они обижаются, это задевает из само�
любие. Как правило, люди этой группы
остро воспринимают каждое слово в
свой адрес и во всем склонны видеть
скрытую насмешку и издевательство.
Это чувство отравляет им существова�
ние днем и ночью. 

Выход: 
Во�первых, повторю:
возможно, "обидевший"
вас человек сказал то,
что сказал, и не больше!
Во�вторых, если вы ста�
ли замечать, что в ва�
шем общении с разными
людьми постоянно воз�
никают одни и те же
проблемы, возможно,
это повод присмотреть�
ся к себе и начать что�то
менять именно в себе!
Постоянно остро реаги�
руя на ту или иную ин�
формацию, вы отвлекае�
те внимание от своих

истинных положительных качеств!!!
Замечательных! И, как ни странно,  это
притупляет вашу творческую энергию
и не позволяет самореализоваться. А
также мало кого привлекает: кому ин�
тересно общаться с подозрительным,
мелочным, придирчивым человеком?
Это просто тяжело.

Что делать окружающим
Предположим, вы стали свидетелем обиды
или того хуже � причиной тому. Запомните,
что это одна из многих человеческих слабос�
тей, которые есть абсолютно у каждого, поэ�
тому от вас требуется только снисхождение
к тем людям, которые пользуются этой сла�
бостью.  Помните: как вы относитесь к лю�
дям, так и они будут относиться к вам! Но в
любом случае ваше решение должно быть
взвешенным и по возможности мудрым. 

В прошлые времена я была приверже�
ницей НТВ за их нестандартный, а по�
рой просто любопытный подход к но�
востям, расследованиям и даже "разв�
лекухе". Много воды утекло с тех пор,
но как�то по инерции, что ли, я все же
остаюсь верна своему каналу. И вот не
далее как в конце октября натыкаюсь
на программу "Запрещенные песни" и
просто диву даюсь, из�за какой ерунды
запрещалась иногда та или иная песня.
Больше всех развеселил рассказ жур�
налиста о том, как известной группе
"Браво" с ее солисткой Агузаровой в
80�х не разрешили исполнять песню
"Старый отель". И как вы думаете по�
чему? Членам правительства показа�
лось, что "старый отель � это намек на
преклонный возраст обитателей Крем�
ля"! Я хохотала как сумасшедшая!
Бред!!! И если раньше мне бы такое и в
голову не пришло, то с подачи "обита�
телей" я и в самом деле задумалась � и
правда "отель", и правда "старый". И
таких маразмов со стороны тех, кому
"что�то показалось", было предоста�
точно. Просмеявшись, я вдруг загрус�
тила, и так мне стало жаль этих несча�
стных, относящих на свой счет все, что
ни попадя � любую информацию, жест,
взгляд… Им бы в творческий вуз… 
Пройдя школу ЛГИТМиКа (Ленинг�
радский государственный институт те�
атра музыки и кино), я вспоминаю, как

на тренингах по психологии актера
наш мастер проводил опыты, не посвя�
щая в конечный результат: собрав нас в
кучу, он попросил пройти несколько
кругов по сцене, и когда мы навертели
почти километр и наша бдительность
была усыплена, кто�то из старшекурс�
ников по просьбе педагога вдруг крик�
нул слева: "Эй ты, корова!", а другой �
справа: "Эй ты, чучело!"  И � о чудо! В
левую сторону обернулись все те, кто
считал, что его вес больше нужного, а
вправо те, кто решил, что недостаточно
привлекателен. Вот так на пальцах нам
объяснили, что если сам человек не
чувствует в себе изъян (даже подсозна�
тельно), он никогда не обратит внима�
ние на фразу, к нему не относящуюся!!!
Не обернетесь же вы, если вслед услы�
шите "хромой", когда у вас летящая по�
ходка?! Почему педагог провел с нами
такую жестокую игру, отдельный раз�
говор и причин тому было немало, но
одна явно выводившая его из себя �
бесконечная обидчивость студентов�
первокурсников на замечания мастера
(а творческий вуз предполагает пол�
ную подчиненность своему педагогу).
"Как вы будете работать с людьми, ес�
ли любое конструктивное замечание
воспринимаете неадекватно", � сер�
дился он. Слава богу, уже ко второ�
му курсу из нас эту дурь выбили. 
Но вот я смотрю телевизор, да

вообще не на облаке живу и вижу, как
взрослые люди в ухтинском вузе часто
бывают похожи в своих поступках на
нас 18�летних. Я решила обратиться к
Психологу и узнать, откуда у
проблемы ноги растут и что де�
лать тем, кто обиделся, и, ко�
нечно же, тем, кто обидел. И
е с л и
это по�
м о ж е т
хотя бы од�
н о м у � д в у м
людям, то я
буду безг�
ранично ра�
да. 

Юпитер, ты сердишься?
Значит ты не прав!

Татьяна Сергиенко, психолог
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14 декабря в ЦДЮТ
состоится конкурс 

«Мисс Университет!2007»

"Пиковая Дама" в современном исполнении.
Германн наконец понял, что для полного счастья
ему необходимы три карты: � Flash�карта, SIM�
карта и SMART�карта.  

Идет зачет по произведению Л.Толстого "Анна
Каренина". Студент долго и нудно рассказывает о
жизни Вронского.Преподаватель устал слушать.
� О герое романа вы рассказали достаточно.
Теперь расскажите о героине.
Студент оживляется.
� Героин � сильная вещь. А почему вы об этом
спрашиваете?

Дама с собачкой�2004.
Прогуливается по центральной улице вместе с
собачкой.
� Мадам, можно с вами просто познакомиться?
� Вы что, не видите? У меня такса! � показывает на
собачку.

Волшебные слова при включении компьютера:
"Билл Гейтс, молодец, загрузись�ка в наш ларец!"

Карлсон летит над рекой и сам себя ругает:

«Редкая птица в здравом уме долетит до середины
Днепра».

Хорошая девушка Лида.
А чем же она хороша?
А тем, что две тысячи баксов,
Полученных честным путем,
Хранит она в нашей сберкассе,
Ничуть не печалясь о том.

Начало новой сказки. Жили�были в море�океане
два брата: богатый Сиг и бедный Хек. 
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Он плыл по течению, но кролем, прикрывая лицо (Ежи Лец)

Николай Сорокин �
проректор по УР

Евгений Вологин �
зав. кафедрой СО

Виктор Тельнов �
проректор по УВР

Вячеслав Солдатенков  �
декан ЛТФ

Победителями кон�
курса стали сотруд�
ницы УГТУ:
Мария Лизункова и
Наталья Шарыпова
(ОТРиС) они без тру�
да определили, «чей
туфля»!

Чей туфля?

Центр рекламы и развития бизнеса "Prima�intech" совместно с
горнолыжной базой "Снегири" реализует новый креативный
проект "Энергия снега"! 

В программе фестиваля:
� Соревнования лучших сноубордистов РК, Кирова и Кировской
области, показательные выступления сноуборд�клуба "Траектория" 
� Концертная шоу�программа 
� Все желающие смогут активно отдохнуть и покататься на
«Буранах», ватрушках, коньках, пострелять в тире, поиграть в paint�
bаll.
� Для детей организована специальная развлекательная программа 
� Дискотека с участием известных DJ столицы.
� Шоу барменов.
� Фейерверк.

Территория базы  поделена на различные зоны отдыха и
развлечений. Весь день работают бары, зимнее кафе,  шашлычные.

ДДоо  ввссттррееччии  ннаа  ффеессттииввааллее!!  

АЛЕАДА
Линда/ 2006

Очередной альбом пытающейся догнать свой
собственный хвост певицы Линды превосходно издан
и промоутируется всей мощью компании Univеrsаl
Music. Сопутствующий выходу пластинки большой
концерт, рекламные билборды по всей Москве, перек�
рашенная в блондинку артистка � это замечательно,
конечно, но нет ответа на один единственный вопрос:
для чего все это? Когда Максим Фадеев превращал за�
дорную выпускницу Гнесинского училища Светлану
Гейман в таинственную, невиданную в России этно�
поп певицу Линду, он выполнял определенную мис�
сию � создавал лучший альбом в истории русской поп�
музыки. Сейчас, когда в Линда пытается самостоя�
тельно повторить именно тот, десятилетней давности,
момент в своей карьере � это выглядит как�то странно.
Ведь была Линда и до Максима Фадеева. Почему бы
не быть еще одной, третьей Линде? Без всего этого па�
фоса и серьезности. Выглядит�то смешно и нелепо.

БЕЗ ЯЗЫКА
Маша и Медведи/ 2006

Группа "Маша и Медведи" имеет короткую, но яркую
историю. Когда�то Олег Нестеров привез из Красно�
дара веселую Машу Макарову, которая пела задорную
песню про Любочку на стихи Агнии Баpтo. Первый
альбом группы был банален и неинтересен. Вскоре
Маша из группы ушла и, как говорили знающие люди,
сошла с ума. И вот группа снова вместе, выпустила
альбом, и альбом этот радикально отличается от всего
того, что группа делала раньше. Большинство из 11
его песен слушать решительно невозможно, но есть
настоящие шедевры: песня "Мария", под которую так
хочется любить, и песня "Без языка", после которой
любить уже вовсе не хочется. Но несмотря на всю не�
удобоваримость основного материала пластинки она
вызывает какую�то внутреннюю симпатию. Все�таки
это очень круто, когда в 2006 г. люди собираются и,
плюя на рынок и вкусы публики откуда�то из космо�
са, записывают такую шизофреническую и неформат�
ную работу. Вызывает уважение, хотя денег этим, ко�
нечно же, не заработаешь.

новинки СD Максим Кононенко «Газета»

СКОРО!

Рейтинг

Курт Кобейн '  $50 млн

Элвис Пресли ' $42 млн

Чарльз Шульц ' $35 млн

Джон Леннон ' $24 млн

Альберт Эйнштейн ' $20 млн

1

Мертвые, 
но богатые
Американский журнал  «Forbs» провел
очередное исследование, чтобы
определить, кто из знаменитостей больше
всего зарабатывает после смерти. В этом
году короля рок�н�ролла впервые
потеснили. Вот пятерка победителей:

5

4

3

2
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Вручение ректору УГТУ  Николаю Цхадая золотого кубка за 4 место по спортивным
бальным танцам среди 180 вузов России

«Чай пили, чашки били, по�турецки говорили...» Серебряные призеры «Российского студенческого бала�2006» Дмитрий Загер и Елизавета Заборщикова.

ФОТОРЕПОРТАЖ ИРИНА СИЗОНЕНКО

ТЕКСТ ЯНА МАЦКИВ

Помните детскую игру: "А Вы поедете на
бал?  "Да" и "нет" не говорите. Белый с
черным не носите!" и т. д. К «Российско�
му студенческому балу» это никакого
отношения не имеет. Роскошные белые
платья «а�ля невеста» и черные строгие
фраки здесь не только уместны, но в
стандартной европейской программе �
даже необходимы. Шестой год подряд в
искусстве спортивного бального танца
соревновались на паркете  пары из Кот�
ласа, Нижнего Новгорода, Кирова, Че�
реповца, Волгограда, Сыктывкара,
Йошкар�Олы, Северодвинска, других
городов России и, конечно, Ухты. Шес�
тая всероссийская универсиада по спор�
тивным бальным танцам проходила в
25�26 ноября в спортивном комплексе
"Буревестник".

Страстные "латиносы" и чопорные "англича�
не", все от мала до велика � соревновались в
умении передать характер танца, выразить в
движениях не только музыку, но и чувства.
Кому�то это удалось сделать лучше, кому�то �
хуже. Решал профессиональный судейский
состав.

Невозможно было не любоваться грациозной
и изящной стандартной европейской про�
граммой: венский вальс, танго, фокстрот. Под�
тянутость, самодисциплина, сдержанные эмо�
ции, фрак и бальные платья. Здесь танцорам
трудно выразить себя. И полная противопо�
ложность � латиноамериканская программа,
где можно выложиться и "зажечь" на полную
катушку! И ребята отрывались! Яркие цветас�
тые волны проносились перед глазами. Су�
масшедшая энергетика передавалась всем си�
дящим в зале. Горячо поддерживали участни�
ков соревнования зрители. Причем равно теп�
ло как своих, так и приезжих танцо�ров.  Тан�
цевально�спортивный клуб УГТУ "Дуэт" как
всегда продемонстрировал в танце "единство
духа, души и тела", очаровав присутствующих
не только потрясающими наря�дами, но и
пластикой, грацией, профессионализмом. От�
лично показали себя пара из Чере�повца в ка�
тегории "Юниоры 2" в  стандартной европейс�
кой программе и пара из Йошкар� Олы в кате�
гории "Молодежь + взрослые" в латиноаме�
риканской программе. 
Апофеозом феерического торжества грации
и красоты можно назвать вручение ректору
УГТУ золотого кубка за 4 место по спор�
тивным бальным танцам среди 180 вузов
России.

Осип 
Катербарг, 
главный судья 
чемпионата РК, 
президент ФТСРК: 

� За пять лет возросло не только количество, но
и качество выступающих пар. Заметно
расширилась география регионов. В этом году
мой семилетний сын впервые выступал на пар�
кете  и занял первое место. Это была честная и
заслуженная победа. Хотя я�то отлично пони�
маю, что она еще ничего не значит. Ведь спор�
тивные бальные танцы � достаточно жестокий
и субъективный вид спорта, но при этом перс�
пективное искусство. Ректор УГТУ Н. Д. Цха�
дая � не только мудрый профессор и педагог, но
и грамотный политик. Он четко понимает цели
и задачи, которые ставит перед собой.  Помогая
детям и студентам, он  вкладывает деньги в бу�
дущее России.  

Виктор
Емельяненко,
исполнительный
директор Российс!
кого спортивного
танце!вального со!
юза, г. Москва:

� В Ухту приехал во второй раз. Радует, что за
это время заметно вырос количественный
состав пар. И если в прошлом году были
только полуфиналы, в этом прибавились
также и четвертьфиналы. В первый свой
приезд из выступающих отметил только нес�
колько танцевальных пар, а сейчас к ним
прибавились достойные конкуренты.  На
мой взгляд, конкуренция повышает уровень
соревнований. Высокую планку, которая уже
поставлена, тяжело завоевать, но поддержи�
вать ее еще сложнее.

«СТУДЕНЧЕСКИЙ 
БАЛ'2006»
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